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Beringung von Weißstörchen in Thüringen seit 2021

Im Anschluss an die Kleine Anfrage 7/2295 soll über die Daten seit dem Jahr 2021 informiert werden.

Das Thüringer Ministerium für Umwelt, Energie und Naturschutz hat die Kleine Anfrage 7/3662 vom 
3. August 2022 namens der Landesregierung mit Schreiben vom 12. September 2022 beantwortet:

1.	 Wie	viele	Qualifizierte	für	die	Beringung	von	Weißstörchen	gab	es	in	Thüringen	im	Jahr	2021	und	gibt	
es aktuell im Jahr 2022?

Antwort:
Im	Jahr	2021	waren	fünf	Personen	in	Besitz	eines	Beringungsbescheides	für	die	Beringung	von	Weiß-
störchen	im	Rahmen	des	Beringungsprogramms	"Länderübergreifendes	Beringungsprogramm	Weiß-
storch".	Im	Jahr	2022	waren	sechs	Personen	in	Besitz	eines	Beringungsbescheides	für	die	Beringung	
von	Weißstörchen	im	Rahmen	des	Beringungsprogramms	"Länderübergreifendes	Beringungsprogramm	
Weißstorch".	

2.	 Wie	viele	Störche	wurden	durch	sie	im	Jahr	2021	und	im	laufenden	Jahr	2022	beringt	(bitte	nach	Datum	
und	Landkreis	beziehungsweise	kreisfreier	Stadt	aufschlüsseln)?

Antwort:
Im	Jahr	2021	wurden	114	Weißstörche	beringt:

Anzahl	beringter	Weißstörche Landkreis
5 NDH
7 UH

41 WAK
30 GTH
19 SM

8 KYF
4 SÖM

Für	das	Jahr	2022	liegen	die	Beringungszahlen	noch	nicht	vollständig	vor.

K l e i n e  A n f r a g e

der Abgeordneten Hoffmann (AfD)

und

A n t w o r t

des Thüringer Ministeriums für Umwelt, Energie und Naturschutz
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3.	 In	welchen	Landkreisen	beziehungsweise	kreisfreien	Städten	wurden	die	in	der	Antwort	auf	Frage	4	der	

Kleinen	Anfrage	7/2295	in	der	Drucksache	7/3911	aufgelisteten	Beringungen	durchgeführt	(bitte	nach	
Jahresscheiben	aufschlüsseln)?

Antwort:
Die	Beringungen	werden	wie	folgt	aufgeschlüsselt:

Jahr Anzahl	beringter	Weißstörche Landkreise
2010 23 NDH, UH, WAK, GTH
2011 34 NDH, UH, WAK, GTH, SM
2012 41 NDH, UH, WAK, GTH, SM
2013 23 NDH, UH, WAK, GTH, SM, KYF
2014 42 NDH, WAK, GTH, SM
2015 57 NDH, UH, WAK, GTH, SM, KYF
2016 47 UH, WAK, GTH, SM, KYF
2017 85 NDH, UH, WAK, GTH, SM, KYF
2018 86 NDH, WAK, GTH, SM, KYF, WL
2019 79 NDH, WAK, GTH, SM, KYF
2020 84 NDH, UH, WAK, GTH, SM, KYF, SHK

4.	 Welche	Faktoren	haben	nach	Kenntnis	der	Landesregierung	den	zu	verzeichnenden	Anstieg	an	Berin-
gungen	in	Thüringen	wie	beeinflusst	(siehe	Frage	4	der	Kleinen	Anfrage	7/2295)?

Antwort:
Thüringen	liegt	im	Grenzbereich	zwischen	den	westwärts	ziehenden	und	der	über	den	Balkan	nach	Süd-
osten	ziehenden	Populationen.	In	den	letzten	Jahren	ist	ein	Anstieg	des	Bestands	zu	beobachten,	der	
hauptsächlich	aus	dem	Zuzug	von	Störchen	der	westeuropäischen	Population	aus	Frankreich,	Baden-
Württemberg,	Südhessen	und	Bayern	resultiert.	
Auch	das	Nachrüsten	gefährlicher	Strommasten,	der	Erhalt	und	die	Verbesserung	der	Nahrungsbioto-
pe	und	der	Bau	von	günstig	gelegenen	Nistunterlagen	begünstigen	die	Zunahme.
Aus	der	steigenden	Anzahl	an	Brutpaaren	resultiert	auch	die	Zunahme	an	Beringungen.	

5.	 Wie	viele	entsprechende	Schulungen	oder	Seminare	haben	in	der	Vogelschutzwarte	Seebach	in	den	
Jahren 2021 und 2022 mit wie vielen Teilnehmern stattgefunden?

Antwort:
Aufgrund	der	Coronapandemie	hat	im	Jahr	2021	keine	Schulung	stattgefunden.	2022	findet	die	Berin-
gertagung	in	Zusammenarbeit	mit	dem	Verein	ProRing	e.V.	in	Uder	statt.	

Siegesmund 
Ministerin
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